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Abstract (en)
The tail lamp has housing and an illuminant (2) arranged in front of a reflector (1) and behind a light panel (3). An optical panel (4) is arranged
between the illuminant and the light panel. The optical panel is provided with optical scattering elements (6) which generate viewing-angle
dependent lighting effect during the overlapping of an optical system formed by the optical panel and the superior light panel. The light spot
projected on the light panel varies or moves around depending on the viewing-angle.

Abstract (de)
Es wird eine insbesondere als Heckleuchte für Kraftfahrzeuge ausgeführte Leuchte mit einem Gehäuse sowie einem vor einem Reflektor (01)
angeordneten Leuchtmittel (02), das hinter einer Lichtscheibe (03) angeordnet ist, sowie einer zwischen Leuchtmittel (02) und Lichtscheibe
(03) angeordneten Optikscheibe (04) beschrieben, bei welcher Leuchte die Optikscheibe (04) als eine derart stark streuende Optikscheibe (04)
ausgeführt ist, dass ein blickwinkelabhängiger Lichteffekt entsteht, bei dem abhängig vom Blickwinkel auf die Lichtscheibe projizierte Lichtpunkte
variieren bzw. wandern.
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